

## Editorial

### La ASAC y los MIR de Cirugía General y Aparato Digestivo en 2023

Desde su fundación hace 34 años, la Asociación Andaluza de Cirujanos (ASAC), se ha implicado en la formación de los futuros especialistas en cirugía general y aparato digestivo, como queda recogido en sus estatutos y reglamento de régimen interno. De esta forma ha contribuido al progreso de nuestra especialidad, a nivel asistencial, docente e investigador en la Comunidad Autónoma Andaluza, promoviendo el desarrollo y perfeccionamiento profesional de los cirujanos y su formación continuada, lo que ha facilitado una mejor calidad asistencial.

La ASAC en la actualidad ha conseguido un estable y progresivo desarrollo, ha incrementado de forma significativa el número de socios (alrededor de 450); ha mantenido sus actividades habituales Congresos y Reuniones bianuales, pero con una mayor participación y diversificación de sus asociados. La publicación de "Cirugía Andaluza" en formato digital ha supuesto un avance importante, en la que además de los originales habituales, se incluyen otros apartados adaptados a los nuevos tiempos como la fototeca y la videoteca. Desde la sociedad queremos que siga mejorando la calidad de la revista y para ello os invitamos a participar incrementando el número de originales y participando activamente en la revisión de los trabajos remitidos. Todo ello ayudará a los residentes a cumplir sus objetivos en los Planes Individuales de Formación.

No hay que olvidar el papel que la ASAC está desarrollando con la convocatoria anual de becas para estancia en centros de referencia, las becas de ayuda humanitaria en países del tercer mundo y la beca para el desarrollo de proyectos de investigación. Existiendo la posibilidad de la creación de otras nuevas ayudas para facilitar la asistencia a cursos de formación, reuniones y congresos.

La fortaleza alcanzada por la asociación en los últimos años, junto al amplio desarrollo científico y técnico de la especialidad, favorecen la posibilidad de seguir potenciando su crecimiento en todos los aspectos. Por todas estas consideraciones y tras la mesa redonda de formación MIR celebrada en el Congreso de Málaga este mismo año, creemos que se debería fomentar aún más una mayor implicación y participación de los médicos residentes de Cirugía General y

Digestivo, que en importante número ya figuran como asociados, en nuestra sociedad.

Hay que recordar también, el esfuerzo que ya se está realizando (webinars por provincias donde los MIR actúan como moderadores y ponentes, mesas específicas en los congresos o participación en ellas). Esto implica una relación bidireccional que habría que canalizar a través de la vocal de residentes que pertenece a la Junta Directiva e incluso que uno de los vocales del comité científico o vocales provinciales dedicase una especial atención, al conocimiento de primera mano, de las necesidades, así como las posibles dificultades que pudiesen encontrar en su periodo de formación.

Dentro de las nuevas líneas de trabajo en las que la ASAC puede jugar un papel importante en el futuro, queremos señalar especialmente a la Fundación IAVANTE, con la que se espera firmar convenios de colaboración de forma permanente. Pudiendo establecer de forma periódica un programa que englobe cursos experimentales, cursos de formación en cirugía laparoscópica básica, avanzado y en cirugía robótica, entre otros, todo ello supondría un gran avance tanto para los adjuntos jóvenes como los residentes en formación. Otra línea de trabajo sería acercar nuestra sociedad científica a la Universidad a través de las Facultades de Medicina de la Comunidad planteando acuerdos para desarrollar Másteres específicos.

Por otra parte, la ASAC debe estar alerta y preparada al nuevo plan de formación nacional de la especialidad de Cirugía General y Digestivo, próximo a publicarse y que debe estar vigente en los próximos años, para valorar su adecuación al desarrollo profesional de nuestros residentes.

Transmitimos nuestra visión estratégica a la Junta Directiva, bien conocedora del presente y futuro próximo de la asociación.

**Dra. Coral De la Vega Olías**

**Dr. Fernando Docobo Durantez**